

EL PERIÓDICO DE MÉXICO



Director: José Manuel Rodríguez Solar

Hacienda de México logra reducir deuda de Pemex en 3,200 millones de dólares

Ciudad de México, 9 ene (EFE).- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó este domingo que concluyó con éxito el proceso de refinanciamiento de la deuda de corto plazo de Petróleos Mexicanos (Pemex), con lo que se logró reducirla en 3,200 millones de dólares y mitigar la presión financiera de la petrolera, entre 2024 y 2030, en 10,500 millones de dólares.

En un comunicado, la dependencia federal dio a conocer que la operación “fue considerada por las calificadoras y analistas como un éxito”, tras un proceso que “contó con 3,500 millones de dólares aportados por el gobierno federal para potenciar el refinanciamiento de los vencimientos de corto plazo de Pemex”.

“El refinanciamiento de la deuda estuvo enfocado a intercambiar bonos con vencimiento en el corto plazo por un nuevo bono a diez años. Adicionalmente, parte de los recursos del refinanciamiento se utilizaron para recomprar bonos que se encontraban a menor precio y con vencimiento a mediano plazo”, abundó la SHCP.

El pasado 8 de diciembre la agencia calificadora Moody's calculó que el Gobierno mexicano había apoyado en 2021 a Pemex con unos 19,000 millones de dólares entre inyecciones de capital, reducción fiscal y pagos de deuda, lo cual permitirá a la paraestatal más endeudada del mundo a reducir su deuda en 20,000 millones de dólares entre 2021 y 2023.

Asimismo, dijo, se logró comprimir el diferencial de tasa que pagaba Pemex sobre la tasa del soberano en 50 puntos base, con lo cual se consiguió una reducción del costo financiero por 180 millones de dólares por año.

"Esta transacción permitió reducir el costo financiero del sector público y la deuda de mercado de Pemex", señaló.

La dependencia, encabezada por Rogelio Ramírez de la O, aseveró que así la deuda de la empresa estatal disminuyó en 3,200 millones de dólares y redujo su presión financiera, entre 2024 y 2030, en 10,500 millones de dólares.

"Los recursos del Gobierno federal utilizados en esta operación no ponen en riesgo la ejecución del gasto público ni implicaron ningún recorte presupuestal", enfatizó.

Y apuntó que la instrucción del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, es apoyar a la empresa petrolera "que es de todos los mexicanos, y al mismo tiempo mantener las finanzas públicas sanas y la deuda pública controlada", concluyó.

La petrolera perdió 4.936 millones de dólares en los primeros nueve meses de 2021 después de haber perdido 21.417 millones de dólares en 2020 en la "peor crisis de su historia", como reconoció la propia compañía.

Pemex es uno de los "exportadores líderes" de crudo, ya que vende 60 % de esta materia a varios países, en particular a Estados Unidos y a territorios de Asia, según Moody's.

En los primeros 9 meses de 2021, la compañía produjo un promedio de 1,745 millones de barriles diarios de petróleo crudo.

El presidente López Obrador prometió a principios de diciembre pasado, en su informe de mitad de sexenio, que Pemex refinaría 1,88 millones de barriles diarios con las seis refinerías existentes, la compra de Deer Park en Houston y la conclusión de la nueva refinería de Dos Bocas.